



ACTA DE SESIÓN EXTRAORDINARIA DEL PLENO DEL AYUNTAMIENTO.- DÍA
22 DE JULIO DE 2008.

CONCURRENTES

Sr. Alcalde-Presidente:

D. Joaquín López Escudero

Sres. Concejales:

D. Felipe Martínez Sarrión

D. Enrique Martínez Rocamora

D^a. Josefa García Sánchez

D^a. M^a Isabel Hernández Gómez

D^a. Francisca Torres Montes

D. Alejandro López Navarro

D. Pedro Sánchez Coy

D^a. Sinfioriana Navarro Navarro

D. Francisco A. Vizcaíno Miralles

D^a. Juana M^a. López Aguado

No asisten

Excusan asistencia

Sra. Secretaria:

D^a Paula Sánchez Iniesta

SESIÓN EXTRAORDINARIA

22 DE JULIO DE 2008

En el Salón de Sesiones de la Casa
Consistorial

de Ontur, provincia de Albacete, a veintidós
de julio dos mil ocho.

Debidamente convocados y notificados en
forma del orden del día comprensivo de los

asuntos a tratar, se reunieron bajo la Presidencia
del Sr. Alcalde, D. Joaquín López Escudero, en
primera convocatoria, los señores expresados al
margen que integran la mayoría de la Corporación,
para celebrar sesión extraordinaria.

No asisten los señores concejales que,
asimismo, se expresan, excusando su asistencia
los que en el citado margen se indican.

Siendo la hora las 22:30, la presidencia
declaro abierto el acto, pasando a examinarse el
siguiente

ORDEN DEL DÍA

1.- APROBACIÓN, SI PROCEDE, DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR.

Dada por el Sr. Alcalde la palabra al portavoz del GMPP, D^o. Francisco
Vizcaíno Miralles, éste comenta no estar de acuerdo con el contenido del acta y pide



que se rectifican comentarios que hizo el alcalde en la sesión anterior y que simplemente aparecen reflejados en la misma.

Después el Sr. Alcalde da la palabra al portavoz del GMAOI, D^o. Alejandro López Navarro, el cual manifiesta que tampoco está de acuerdo con el contenido del acta de la sesión anterior, entre otros motivos, por que considera que en el punto referente al presupuesto del año 2008 cuando se recogen las alegaciones que hubo al mismo no quedan finalmente reflejadas de una manera clara según su punto de vista.

El acta de sesión celebrada el día 27 de junio de 2008 queda aprobada con seis votos a favor del GMPSOE, dos en contra del GMPP y tres en contra del GMAOI.

2.- DAR CUENTA AL PLENO DE LA LIQUIDACIÓN DEL EJERCICIO 2007.

Comienza es Sr. Alcalde exponiendo que esa misma mañana se reunió la Comisión de Hacienda a la que él no pudo asistir y por lo que delegó en un concejal. Acto seguido da la palabra al portavoz del GMPP.

El portavoz del GMPP expone que tal y como ellos ya suponían el ejercicio del año 2007 se cierra con unos resultados muy negativos tanto en el resultado presupuestario como en el remanente de tesorería. Asimismo pregunta a la secretaria el significado de estos números a lo que ella responde que significa que se ha gastado más de lo que se ha ingresado y también que se viene arrastrando una deuda. Tras esta explicación el portavoz del GMPP manifiesta que con estos datos ya no tiene nada más que decir.

El Sr. Alcalde da la palabra al portavoz del GMAOI, el cual manifiesta que en primer lugar, al tratarse de un pleno extraordinario, debería motivar los asuntos a tratar y pregunta acerca de la moción que el GMAOI en su día presentó si se tratará en el punto de ruegos y preguntas.

Respecto a la liquidación del ejercicio 2007 manifiesta que ha sido la crónica de una muerte anunciada, ya que como ya venían advirtiendo en plenos anteriores consideran que ha existido mucho despilfarro en estos últimos seis meses. También espera que dada la situación que plantea la liquidación del ejercicio 2007 se tomen las medidas convenientes al respecto. Expone que con el objeto de no marear a los vecinos acerca de quien es el culpable de la deuda se haga una reunión a efectos de esclarecer la deuda que ha generado cada uno de los gestores en su periodo de gobierno, ya que considera que el esfuerzo que ellos hicieron durante dos años y medio de "apretarse el cinturón" se ha visto perdido en los seis meses de gobierno del GMPSOE.

Por último, quiere dejar claro que gracias a los datos que arroja la liquidación del ejercicio 2006 ha permitido poder concertar la reciente operación de préstamo.

El Sr. Alcalde da la palabra a la Concejala de Hacienda, D^a. Francisca Torres Montes, la cual quiere aclarar que la situación económica del Ayuntamiento no es tan negativa como la que refleja la liquidación del ejercicio



2007 por el hecho de que en ese resultado no aparecen reflejados una cantidad importante de ingresos procedentes de la conservación de suelos, ya que debido al criterio seguido por la anterior secretaria sólo eran contabilizados los ingresos en el momento del ingreso efectivo y no en el momento del compromiso firme de aportación, lo cual provoca que en el momento de liquidarse ese ejercicio consten todas las obligaciones reconocidas pero no los ingresos que más tarde se han recibido para su financiación.

Toma la palabra el Sr. Alcalde quien, reafirmando la exposición hecha por la Concejala de Hacienda, manifiesta que aunque el resultado del ejercicio sigue siendo negativo el hecho de que se hubieran contabilizado tales ingresos no lo haría tan negativo. Manifiesta que no le parece justo que se achaquen a los seis meses de gobierno del GMP SOE la deuda causada y arrastrada de legislaturas anteriores.

Toma la palabra el portavoz del GMAOI quien vuelve a reivindicar que gracias a la liquidación del ejercicio 2006 se ha podido concertar la operación de préstamo para la compra del solar destinado al futuro centro de salud.

3.- FACULTAR AL ALCALDE PARA SOLICITAR OPERACIÓN DE TESORERÍA A LAS ENTIDADES BANCARIAS DE LA LOCALIDAD Y PARA LA FIRMA DE CUANTOS DOCUMENTOS SEAN PRECISOS PARA LA CONCERTACION DE LA OPERACIÓN DE TESORERÍA POR CANTIDAD DE 414.816,41 €.

En primer lugar el Sr. Alcalde da la palabra al portavoz del GMPP, el cual pide una aclaración acerca de lo que trata una operación de tesorería, para que sirva y si esa cantidad por la que se pide está plenamente disponible, a lo que la secretaria le responde que una operación de tesorería sirve para cubrir desfases temporales de liquidez debido a las diferencias en el tiempo entre pagos e ingresos, también aclara que sirve para reponer la anterior operación de tesorería de importe 363.000€ y que la diferencia entre ambas cantidades es el disponible para hacer frente a esas necesidades transitorias de liquidez.

El Sr. Alcalde da la palabra al portavoz del GMAOI el cual expone que las operaciones de tesorería son más favorables para el Ayuntamiento ya que mientras no dispongas del dinero no se tiene que hacer pago de intereses mientras que en el préstamo hagas uso o no del dinero si que se tienen pagar intereses. Manifiesta claramente que el GM que él representa está a favor de concertar la citada operación pero no está a favor de facultar al alcalde para la firma de cuantos documentos sean precisos ya que se les estaría de nuevo dejando fuera de toda participación así como ocurrió con la operación de préstamo.

El punto queda aprobado con seis votos a favor del GMP SOE, dos en contra del GMPP y tres en contra del GMAOI, si bien haciendo constar que sí están a favor de concertar la operación de tesorería pero no en la delegación en el alcalde para todas las gestiones.



4.- TOMAR ACUERDO PARA ADOPTAR UN COMPROMISO DE FINANCIACIÓN POR ESTE AYUNTAMIENTO AL PROYECTO INCLUIDO EN EL MARCO DEL PRODER.

El Sr. Alcalde da la palabra al portavoz del GMPP, el cual pide una explicación de cual es el destino de dicha aportación de dinero que hace el Ayuntamiento. El Sr. Alcalde toma la palabra y explica que es una aportación anual que se hace junto con otros ayuntamientos en el eje del programa LEADER para que luego nos permitan presentar proyectos de interés para el Ayuntamiento de Ontur y nos ayuden a su realización como ha sido el tema de las fuentes y también anuncia que el próximo interés de este Ayuntamiento irá destinado al Polígono.

El Sr. Alcalde da la palabra al portavoz del GMAOI, el cual pide a la secretaria que de cuenta del dictamen de la comisión de hacienda celebrada esta mañana referente a este punto a lo que la secretaria explica a que debido que ella misma carecía de información referente al PRODER no ha podido facilitarla al resto de la comisión. El portavoz del GMAOI ratifica lo dicho por la secretaria y continua diciendo que tal y como ha dicho el alcalde el PRODER ofrece proyectos de interés para el pueblo de Ontur tales como también lo han sido el tema del Wifi y el del salón de carretera de Jumilla y que por ello vota a favor de este punto.

De nuevo el Sr. Alcalde concede la palabra al portavoz del GMPP quien alega que la falta de información también se debe al hecho de que hace un tiempo hubo una reunión del PRODER a la que no fueron invitados. El alcalde aclara respecto a ello que la persona encargada del PRODER llamó al alcalde para avisarle de la reunión y que también le dijo que él mismo ya se encargaría de avisar la resto de concejales para que también asistieran a dicha reunión.

Este punto se aprueba por unanimidad de los concejales.

5.- ACUERDO DE CONCEDER UNA SUBVENCIÓN DE 300 EUROS A PETICIÓN DE DON ALFREDO TOLÍN ARIAS PARA LA ADQUISICIÓN DE LAS PALMAS DE LA PROCESIÓN DEL DOMINGO DE RAMOS Y OTRA SUBVENCIÓN DE 200 EUROS PARA LA ASOCIACIÓN " MI PASIÓN ES LA DANZA".

El Sr. Alcalde da la palabra al portavoz del GMPP el cual pide que se aclare si la subvención para la danza es para una futura actividad o es por algo que se les debía. El Sr. Alcalde aclara que efectivamente es para algo que se les había prometido anteriormente.

El Sr. Alcalde da la palabra al portavoz del GMAOI.

El portavoz del GMAOI pregunta al alcalde si la subvención que se quiere dar a la asociación de danza es por alguna actuación que hicieron en las fiestas del año 2007 a lo que el alcalde responde que no sabe en concreto en concepto de que actuación se le debe si es de las fiestas o cualquier otra realizada a lo



largo del año. El portavoz del GMAOI reivindica que todavía no se les ha dado cuenta de los gastos municipales por las fiestas del ejercicio 2007 pero respecto a este punto su voto será favorable para las dos subvenciones.

Este punto se aprueba por unanimidad de los concejales.

6.- FACULTAR AL ALCALDE PARA LA FIRMA DEL ACUERDO DE INTENCIONES EN RELACIÓN AL CONVENIO PARA LA REALIZACIÓN DE MEDICIONES CON LA MERCANTIL ONTUR ENERGIA S.L.U

El Sr. Alcalde comienza este punto recalcando que con el objetivo de afrontar el problema de la deuda del Ayuntamiento y conseguir puestos de trabajo para el pueblo de Ontur se lleva tiempo luchando por conseguir la instalación de eólicos en los montes públicos de Ontur y de ahí este acuerdo de intenciones con la empresa Orea de la que dice que piensan que es una empresa fiable e importante en Europa. A continuación el Sr. Alcalde comienza a leer detalladamente el citado convenio. Una vez finalizada la lectura del mismo expone que la firma de este convenio supondrá un importante empuje económico e industrial para Ontur. Acto seguido da la palabra al portavoz del GMPP, el cual aunque da la bienvenida a los eólicos por el bien que suponen para este pueblo pregunta la identidad de la empresa a lo que el alcalde responde que la identidad de la empresa no se puede dar debido a la nueva ley de protección de datos pero él asegura que es una empresa extranjera que se quiere abrir paso en España y ha hecho proyectos muy importantes ya por toda Europa. Toma de nuevo el portavoz del GMPP para preguntar acerca de lo que en su día se firmó con energías eólicas europeas a lo que el alcalde responde que lo ha consultado ya con los abogados y que, no obstante, si tienen que anular algo antes de firmar cualquier acuerdo en firme ya que depositaron diez millones de pesetas no sería ningún problema ya que no hay color entre una empresa y otra. Asimismo el portavoz del GMPP considera que sería conveniente dejar que el acuerdo que se vaya a firmar fueran revisable cada cierto tiempo a lo que el alcalde dice que así será.

El Sr. Alcalde da la palabra al portavoz del GMAOI.

El portavoz del GMAOI manifiesta su deseo de que prospere este proyecto pero también expone que como concejales les gustaría participar en las negociaciones así como tener más datos acerca de esta empresa, sus avales si es fiable etc... Considera que la información facilitada sobre este punto es escasa y considera que ni siquiera sus propios concejales tenían mucha idea esta mañana en la Comisión de Hacienda acerca de esta empresa. En respuesta a esto toma la palabra el concejal del GMP SOE Felipe Martínez Carrión, el cual expone que esta mañana el ha hecho un breve resumen de esta empresa.

Toma la palabra el portavoz del GMAOI y manifiesta que su GM se abstendrá en este punto debido a que considera que hay falta de información acerca de los datos de esta empresa y que la simple presentación como

información de este acuerdo de intenciones no es suficiente para conocer la fiabilidad de la empresa y demás condiciones. También considera que sería



conveniente en primer lugar ponerse en contacto con la empresa que hace siete u ocho años hizo un depósito en la cuenta de este ayuntamiento por importe de diez millones de pesetas para la realización de dos proyectos y por ello mientras todo esto que expone no esté claro el voto del GMAOI será de abstención.

El Alcalde manifiesta que no hay inconveniente en ponerse contacto con la empresa que hizo ese depósito en su día.
Este punto se aprueba con los seis votos a favor del GMP SOE, dos a favor del GMPP y la abstención del GMAOI.

7.- NOMBRAMIENTO DE JUEZ DE PAZ SUSTITUTO.

El Alcalde comienza exponiendo que ha habido una sola solicitud que ha sido la de José Ortega Vidal el cual ya en su día fue juez también.

Este punto es aprobado por unanimidad de los concejales.

8.- INFORMES DE ALCALDÍA Y CONCEJALÍAS.

El Sr. Alcalde expone que este punto se hace para dar cuenta de la gestión realizada por este gobierno hasta la fecha de hoy.

El primer asunto a exponer es el problema del agua en Ontur ya que el consumo que se hace es importante y es preocupante, por ello se hizo un escrito a la Confederación hidrográfica del Segura y se recibió la visita de su Presidente y se firmó un convenio para que Ontur no le falte el agua para beber y por ello la Confederación se compromete a permitir un uso compartido del sondeo de su propiedad ubicado en la presa del Bayco para el consumo humano en el municipio de Ontur y el volumen total no podrá ser superior a los 255.500 metros cúbicos. La firma de esto ha sido para 30 años. El tema principal es que este pueblo dispone de un pozo y de una bomba y si se estropea la bomba nos quedamos sin agua por ello la solución pasaba por tener dos bombas y dos pozos pero el alcalde manifiesta que no se ha conformado con ello si no que pidió que de los dos pozos que en su día el ayuntamiento vendió, en concreto el que dicen que saca 70 litros de agua, dice que se lo ha pedido verbalmente en la reunión aunque se va a volver a pedir por escrito para la firma de un nuevo convenio y así poder disponer de tres puntos de abastecimiento de agua. También manifiesta que el ayuntamiento esta en conversaciones con vivienda y urbanismo para la ejecución de la obra de unos depósitos nuevos en la zona este del pueblo para no tener los problemas de presión que se dañan todos los veranos en la zona alta del pueblo. También manifiesta que ha conseguido que se limpie el cauce del Bayco.

Un segundo logro de este año ha sido conseguir la instalación de la wifi en todo el pueblo a través del PRODER.



Un tercer logro ha sido las dos fuentes de agua osmosis inversa de las cuales una ya está funcionando y la otra la están terminando.

También se han arreglado unos 50 Kilómetro de camino que también se nota, se ha arreglado el tema de la calefacción del salón de la carretera de Jumilla, se ha retomado el tema de los muros y se han conseguido para los dos ejercicios 330.141 euros, ha habido la mitad de un modulo de carpintería, el alcantarillado de la punta de la calle del Pozo para evitar que en los tiempos que corren se tengan que utilizar pozos ciegos, se va a hacer otra obra de poner agua por las aceras, aceras nuevas y asfaltado, se ha invertido en la piscina municipal 33.000 euros 15.000 que vendrán por un FAE y 18.000 euros que vendrán de educación. El alcalde expone que todo esto se ha hecho pero que aparte hay proyectos futuros tales como el centro de salud y el alcalde lee el escrito que se recibió del Gerente del SESCAM referente al centro de salud. También informa que en el Consejo de Gobierno de la Junta de Comunidades se ha aprobado definitivamente la construcción del colegio en Ontur y a continuación el alcalde lee el escrito recibido de la Consejería de educación y ciencia sobre asunto de sustitución y ampliación del colegio público San José de Calasanz.

Respecto al tema de la depuradora se firmó un convenio para hacer una depuradora convencional y no ecológica ya que no es compatible con la industria que se pretende instalar en Ontur y acto seguido da lectura al escrito firmado por la directora gerente de aguas de castilla la mancha.

El alcalde expone después que hay una propuesta urbanística que por lo menos su equipo de gobierno no va a tener en consideración ya que cuando este grupo llegó al gobierno hay una persona que tenía un proyecto de hacer en Ontur de 434 casas y se firmó un preacuerdo con él que el alcalde pasa a leer a continuación. Más adelante cambia la propuesta urbanística y dice que quiere hacer 534 casas , 200 casas adosadas de protección oficial y que al ayuntamiento le daba 30 casas por la operación, el alcalde expone que no le ve mucho futuro a todo ello.

Finalmente el alcalde informa que tras todo lo expuesto esta será la linea de acción que seguirá teniendo este gobierno.

9.- TURNO DE RUEGOS Y PREGUNTAS

El Sr. Alcalde da la palabra al portavoz del GMPP.

El portavoz del GMPP comienza preguntando acerca del vehículo de caja murcia respecto al cual el portavoz del GMPP dice que el alcalde en un pleno dijo que estaría dotado del personal adecuado y que a ese vehículo se le daría el uso para el cual ha sido donado al pueblo, por ello pregunta cual es el uso que se está dando a ese vehículo. También comenta que ha habido quejas acerca del aula de internet sobre el tema de horarios y también problemas con el monitor. Otra queja recibida es sobre un vecino que sufre en su casa filtraciones de agua y se está desperdiciando mucha agua que es potable. Respecto al tema de las



banderas indica que la bandera española debe prevalecer por encima de la de castilla la mancha y solicita que se revise. Sobre las cuentas de las fiestas del año pasado quisieran que se les facilitara más claramente la información. Por último, y respecto al tema del préstamo que se ha concertado, pregunta si se va a utilizar para otra cosa, aparte del centro de salud.

Toma la palabra ahora la concejala del GMPP D^a. Juana M^a López Aguado, la cual pregunta que medidas se van a tomar respecto al tema de drogas que se toman en la piscina municipal ya que no es conveniente que se hagan normales esos usos en lugares públicos y que el ayuntamiento debería tomar medidas al respecto.

Toma la palabra el Sr. Alcalde y responde a las cuestiones planteadas. Así respecto al tema del vehículo explica que se le está dando un uso social y explica que se va a empezar con el tema de la analítica los martes y los jueves. También informa de que están esperando la respuesta ya que han solicitado otro vehículo de protección oficial y están esperando su concesión.

Respecto al aula de internet, el alcalde explica que considera que en este pueblo se está dando un problema que también sucede en muchos municipios ya que hay mucha gente extranjera que es la que más uso les da y sus diferentes costumbres quizá a veces dan problemas.

Respecto al agua de la casita de papel, el alcalde informa de que él mismo ha estado en su casa y ha visto el problema que tiene, pero explica que necesita un informe del de hidrología para poder tomar una solución al respecto con datos que sean técnicos.

Respecto al tema de las banderas explica que el problema es que uno de los mástiles están rotos pero que está de acuerdo en la petición.

Respecto al tema de las fiestas aclarará la información que se solicite en adelante.

Respecto al tema del préstamo, es para la compra de la cooperativa vieja y los otros 120.00 euros que quedarían serían para inversiones ya que hay explica que seguramente haya que comprar alguna otra parcela para el tema de la depuradora.

Finalmente, y respecto al tema de la drogadicción, manifiesta la preocupación que él también siente por este tema y de que se están tomando medidas aunque le explica que es un tema muy delicado y ha de ser tratado de forma mucho más reservada.

El Alcalde da la palabra al portavoz del GMAOI, el cual manifiesta que la primera pregunta es respecto a todos los escritos que su GM ha presentado solicitando acceso a la información y que todavía no han tenido respuesta, en segundo lugar, respecto al consumo de agua del pueblo de Ontur es de 600 o 700.000 metros cúbicos aproximadamente y la pregunta es de el resto de concesión si se ha hecho algún tipo de gestión para llegar hasta ahí ya que lo que se dio en su día no se ha adaptado a las necesidades del pueblo. Otra



pregunta que plantea es si se ha contemplado en el presupuesto o si tiene presente crear la plaza para que el coche de caja murcia cumpla finalmente la función para la cual fue concedido en su día. Sobre la ubicación de la depuradora, les gustaría saber cual es el lugar que se ha elegido y con respecto al convenio de la misma si se ha hecho algo por abaratar el coste. También pregunta si se ha accedido al ruego de algunos vecinos de que el cementerio se abra algunos días entre semana y no solo los domingos. Otra cuestión que le gustaría saber es acerca de lo que le ha sucedido con el tema de la banda de música, su directora, la asociación y el entorno de la misma. Pregunta por que hasta ahora no se ha dado respuesta a la moción que en su día presentaron sobre el poder grabar los plenos y después que se puedan ver o reproducir en la página web del GMAOI. Respecto a las fuentes, preguntar por que le falta por poner un depósito y un clorador y por último preguntar en que situación se encuentra la variante de la carretera de Almansa.

Toma la palabra el alcalde y va dando respuesta a cada una de las cuestiones planteadas, así respecto a la solicitud de información el alcalde dice que accede a que les sea facilitada siempre y cuando no paralicen la actividad del ayuntamiento. Sobre la gestión del agua comenta que hay situaciones anómalas y habrán de hacerse las gestiones oportunas para que nos hagan una nueva concesión si es preciso. Sobre el coche de caja Murcia servirá para temas sociales y la plaza en su día se verá. Sobre la ubicación de la depuradora será en la parcela 334, 338, 337, 348, 349, y concretamente explica que estará donde está la balsa, bajando a mano derecha y recuerda que debido al tema de los olores la depuradora nunca podrá estar en la zona alta del pueblo si no que deberá estar en la zona baja del pueblo además explica que haciendo la depuradora convencional los olores serán muchos menos que los que arrojaría una ecológica y respecto al poder abaratar el convenio manifiesta que lo han tenido que firmar tal y como estaba y también explica que el mantenimiento de esta depuradora convencional cuesta igual que el de la ecológica, a lo que el portavoz del GMAOI dice que no es correcto. Aunque Manolo tiene orden de dejar una llave para las familias que han tenido fallecimientos recientes y la piden el alcalde manifiesta que tampoco es que sea lo más correcto. No se abrirá el cementerio una mañana o una tarde entre semana pero pueden pedir que se lo abra en cualquier momento a Manolo. Respecto al tema de grabar los plenos el alcalde considera que es la secretaria la que puede hacerlo y la que tiene que dar fe del pleno. Respecto al tema del clorador que falta por poner a la fuente le explica que no se puede poner allí por que según los técnicos y para que surta efecto hay que ponerlo a kilómetro y medio o dos KM por ello dice que se meterá en los depósitos que tienen y así dice que tendrán el agua clorada. Por último decir respecto a la carretera, dice que el tema de la cesión de la carretera ahora mismo está en la Consejería de Hacienda y en el momento que se tenga la cesión de la carretera van a pedir que definitivamente hagan una modificación puntual para que allí se puede edificar. Por último, respecto a la banda de música dice no entender el tema y se remite a las



Ayuntamiento de Ontur
Plaza del Pueblo, 13 C.P. 02652 Ontur Albacete
C.I.F P0205600J Tef. 967 32 30 01 Fax. 967 32 30 23
Correo electronico: ontur@dipualba.es

palabras del antiguo presidente que le decían junto con otros miembros que no entendían el motivo de los problemas y de la actitud de las personas.

El Sr. Alcalde finalmente levanta la sesión siendo las 01:15 horas.

EL ALCALDE

VOBO

LA SECRETARIA

